
Ratsprotokoll vom 09.01.2023
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr

Redeleitung Leon

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Immo Baarlink A Caroline Kümmel A

Felix Bartram ⅓ Lennart Sandbothe A

Elisa Drescher A Martin Schmitz A

Leon Dülberg A Sophie Schüttpelz A

Maximilian Eitelwein A Justus Schwarzott E

Tim Falkenstein A Lisa Seidenberg A

Yannick Feil A Max Sick A

Xuanrui Gu A Jonah Theis A

Liu Haitian A Richard Wacker A

Corvin Hartmann ⅓ Jonathan Wiemann A

Michelle Heinsch A Kafüs:

Celina Helbing Vital A Maria Dietz A

Daniel Heuer E Karoline Gerich E

Gäste Jonathan Niehaus, Oli

Protokoll Lennart



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
Aktuelle Tagesordnung

● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 21.11.2022 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Leon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

13 0 2

Ergebnis Das Protokoll ist zur Veröffentlichung genehmigt

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 28.11.2022 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Leon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 3

Ergebnis Das Protokoll ist zur Veröffentlichung genehmigt

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 05.12.2022 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Leon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

4 0 11

Ergebnis Kein Beschluss

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 12.12.2022 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Leon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

13 0 2



Ergebnis Das Protokoll ist zur Veröffentlichung genehmigt

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Donnerstags,
gerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

Donnerstags,
ungerade KW,
bedarfsorientiert

19:00 AG Veranstaltungen FSET

Freitags 16:00 AG Admin FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Kaktus

Einzeltermine

11.01.23 18:30 ESA-Treffen HS II (Hauptgebäude)

12.01.23 18:00 Spieleabend Humboldt-Haus

16.01.23 9:00-15:00 Studien-Informationstag CARL

24.01. Studienbeirat

31.01. 15:30 Fakultätsrat



TOP3 - Gremienangelegenheiten

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

Kassenführung
Rückfragen:
Wie sieht’s mit der Zahlungsfähigkeit aus?

- Warten noch auf Gelder

Admin AG
Rückfragen:

- Drucker funktionieren aktuell nicht: Freitag ist nächstes AG Treffen dann wird
nachgeschaut

AG Veranstaltungen

Fachschaftenhopping
Findet am 19.01. statt. Wir haben bereits zurückgemeldet, dass wir dabei sind. Wollen wir
unsere Räumlichkeiten und Getränke zur Verfügung stellen (siehe auch Mail von heute
morgen)?
Leon und Tim würden die Fachschaft an dem Abend beaufsichtigen.

Rückfragen:
Dazu auch den Posteingang beachten.
Konzept: Ziel ist das Kennenlernen unter den verschiedenen Fachschaften. Dazu werden in
gemischten Gruppen die Fachschaften für ein Getränk besucht.

Fachschaftlerhopping
Die Terminumfrage hat Freitag, 20.01.2023 ergeben. Save the date! In den kommenden
Tagen werde ich ein (halbwegs) verbindliches Anmeldeformular erstellen, um etwas mehr
Planungssicherheit zu schaffen.

Es wird ein (verbindliches) Anmeldeformular geben
Konzept: Die Wohnungen von den angemeldeten Fachschaftler*innen sind Stationen. Es
wird eine Route erstellt und an jeder Station ein Getränk getrunken.



Spieleabend [Leon]
Findet diesen Donnerstag ab 18 Uhr statt. Wer kann helfen? Softdrinks werden von uns
gestellt (wie beschlossen am 16.11.22). Treffpunkt zum Aufbau: 17 Uhr FSET.
Lennart, Jonathan, Celina, Martin, Jonah und ___ helfen

Ich kündige den Spieleabend noch über Moodle an, wenn niemand was dagegen hat.
Hat niemand.

Nächste AG-Sitzung
Hier eine Terminumfrage für die nächste Sitzung. Es gibt viel zu tun, TOPs wäre z.B.
Nachbesprechung des Lousberglauf, Spieleabende, Party im Sommersemester…

ESAG

Neue Orga [Leon]
Wir müssen bis Ende Januar, spätestens Ende Februar eine neue Hauptorga festlegen. Die
Person sollte bereits Erfahrung in der ESAG haben. Wir haben uns im Rat bereits darauf
verständigt, keine Doppelspitze mehr zu bestimmen.

ESAG Auftakt (kein KeXe) ist bereits übermorgen (11.1.) um 18:30 Uhr im HS II

AG Diskriminierung und Awareness [Celina]
Im Teams findet ihr ein Doodle fürs erste Treffen.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

Image der Fachschaft [Leon]
Die Fachschaft ist ein Ort für Studis. Nach außen wirkt es oftmals eher wie ein Laden für
Saufexzesse und Party. Veranstaltungen wie Infoabende oder Einladungen in unsere
Räumlichkeiten ohne Alkohol kommen im Gegensatz zu Saufgelagen einfach zu kurz. Das
schreckt u.U. interessierte Studis ab, denn es wirkt als Neuling alles wie ein geschlossener
Kreis, der alles andere als nahbar ist. Mehr Besuche in Vorlesungen, Präsenz an der Uni
zeigen, über unsere Arbeit aufklären, Prüfungsrecht, unsere Probleme (Nachwuchs,
Kompetenz-Erhalt) - das alles sollten wir in mehr Veranstaltungen vortragen. Die wichtigen
Geschäftsbereiche werden von gefühlt 2 Leuten getragen.

Anmerkungen:
- Publik machen, dass AG Mitarbeit auch ohne Fachschaftsrat möglich ist.
- Die Fachschaft hat nicht wirklich ein Image, weitgehend unbekannt da alles in

unseren Räumlichkeiten stattfindet (Bubble)



- Vorurteil: Wenn man in der Fachschaft ist, studiert man viel länger → Als Vorteil
darstellen, die Erfahrungen, die man macht, z.B. Kontakt und Konflikt mit
Professor*innen, Außerdem ist es im eigenen Ermessen, wie viele Aufgaben man
annimmt, Zeitaufwand ist kontrollierbar

- Präsenzwerbung, z.B. in den Vorlesungen, nicht nur Digital (Insta/E-Mail)

Papierverbot FSET Wiedervorlage [Dominik]
Rückfrage an den Rat: Gibt es diese Liste mit Dingen, die abbestellt werden sollen, schon?
Als ich vor ein paar Tagen da war, war viel mehr Papier in der FSET als letztes Mal, obwohl
ich alles weggeworfen habe.

Da seit mindestens 3 Jahren niemand im Stande ist die Fachschaft sauber zu halten, fordere
ich hiermit den Fachschaftsrat auf ein eingeschränktes Papierverbot in der Fachschaft
auszusprechen. Hier meine Gedanken dazu:

● Natürlich ist Papier, das wir rechtlich gesehen brauchen (Kassenanweisungen,
Verträge und so) davon ausgenommen.

● Alle Zeitschriften, Werbebroschüren sollen schnellstmöglich durch die
Geschäftsführung gekündigt werden (Eine Info per Mail an die betreffenden
Stellen reicht ja aus und kostet wenig Zeit (Wir schmeißen alle Philous, Zeitschriften
für politische Bildung, Flyer, etc. komplett in den Papiermüll). Die Stellen der RWTH,
die uns Flyer schicken, sollen jährlich per Mail aufgefordert werden, uns bitte keine
Flyer über die Hauspost zu senden. Plakate sind OK und können direkt aufgehängt
werden.

Antragsbeschreibung Der Fachschafsrat beschließt nur eingeschränkt Flyer aus
Papier und keine Zeitschriften und Werbebroschüren beziehen,
kündigt den aktuellen Bezug von (kostenlosen) Zeitschriften
und nimmt in Zukunft keine weiteren der oben genannten
Gegenstände mehr an oder schließt Abonnements ab, wenn
sie danach nicht gelesen/genutzt werden. Der Fachschaftsrat
informiert die Dezernate der RWTH proaktiv darüber, dass
außer Plakaten keine Papierdruckerzeugnisse über die
Hauspost erwünscht sind. Etwaige dann immer noch erhaltene
Papiererzeugnisse werden bei der Abholung der Post entsorgt,
noch bevor diese in die Räumlichkeit der Fachschaft gelangen.
Darum kümmern soll sich der FS-Dienst. Dieser darf dann
auch differenzieren, was abbestellt werden soll oder nicht.

Antragsteller Dominik

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

4 0 12

Ergebnis Kein Beschluss



Sobald es eine Liste gibt, was abbestellt werden soll, würde sich Justus drum kümmern.

Rückfragen/Anmerkungen:
Stand bei der letzten Diskussion: Kein Beschluss nötig, einzelne Personen können dies
einfach tun.
Wir sollten eine Verantwortliche Person bestimmen, Fachschaftsdienst hat jetzt schon sehr
viele Aufgaben, Priorität sollten Mails und Beratung sein - Es gehört zum Fachschaftsdienst
dazu, eine Mail zu schreiben, ist es wirklich so viel Mehraufwand, wenn ein Flyer ankommt
eine Mail zur Abbestellung schreiben

Für anregende Diskussionen über Müllvermeidung stehe ich heute Abend in der FSET bis
circa 0:30 zur Verfügung.

TOP6 - Externe Kommunikation

CARL Einweihungsfeier
siehe FSK Fach, dort ist auch die Anmeldung
3.2.

Studieninformationstag
16.01. 9-15 Uhr
Wer kann den Stand betreuen? (2-3 Leute pro Schicht)
Beachflag mitnehmen, Schals verkaufen
9-12: Sophie, Lisa, Jonny
12-15 Jonathan, Richard

Rückfragen:
- Was muss man da machen?

Mit Schülern über das Studium quatschen (nicht unbedingt über die
Fachschaftsarbeit) und denen ein paar Fragen beantworten. Ist entspannt und
spaßig, kommt helfen huiui

Erstiwoche 2023
siehe FSK-Fach. ESA-Team Interessierten Treffen am 11.01.



TOP7 - Pünktchen

Ausstattung ELAB/Reinigung 3D Drucker [Oli]

Hallo liebe Ratis, ich würde gerne den Drucker im Elab einmal reinigen und dazu ein paar
PEI sheets bestellen.
Kostenaufstellung:

Jacksfilament:

Prusa PEI sheets
(glatt/textur)

2x 27,99€ Weniger zerkratze
oder verdreckte
Betten
saubermachen.
Einfacheres Lösen
der Drucke. Haben
Studis nachgefragt.

https://www.jacksfila
ment.com/Energetic
-Federstahldruckplat
te-fuer-Prusa-MK3-
MK3s-MK3s-Beidsei
tig-PEI-Glatt

LDO Tr8x8 PEEK
Trapezmutter

2x 13,45€ Eigentlich noch nicht
nötig bei uns, aber
ich empfehle es
trotzdem.

https://www.jacksfila
ment.com/LDO-Tr8x
8-PEEK-Trapezmutt
er

Voelkner/Bauhaus:

Kugellagerfett 15€ frühzeitig geplant
4€, siehe link, aber
15€ Puffer, falls ich
nach Prusa
Empfehlung etwas
Besseres finde, ist
wohl ein leichtes
Glaubensthema.

https://www.voelkner
.de/products/18953/
Pressol-400g-NLGI-
2-Mehrzweckfett-40
0g.html

Feinpinsel zum
Fetten synthetic

10€ 2er-Set, dann wäre
einer zum
Entstauben.

https://www.voelkner
.de/products/211011
/

Aderendhülsen 7€ Haben Studis
nachgefragt.

https://www.voelkner
.de/products/106921
0/



Rossmann:

Stofftücher 2€ Papier ist halt doof
bei Metall und Fett.

Spüli 1,70€ Frosch weil Beste
und nachhaltig. +2

Gesamt: 118,6€

Das macht zusammen 118,6€, mit Puffer möchte ich daher 130€ beantragen.

Frage/Anmerkung: Ist das dringend? Wir haben momentan nicht so viel Geld. Würde das
gerne vertagen

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 130,00€ für die Ausstattung des Elabs
ausgeben?

Antragsteller:in Oli

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

17 0 1

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen.

Ende der Sitzung um 20:24 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z



ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur
Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK



Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und
weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört,
landet hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder
für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in
diesem Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine
hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)



SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


